

相談室だより

平成30年12月11日

文責：阿部 紘和



< 寒風に耐え、雪に耐え・・・そしてさらに成長 >

地球温暖化の影響か、暖冬の師走の日々が続いていますね。

皆さんは暖冬が嬉しいかな？寒い方が好きかな？

写真は、きぬさや<エンドウマメ>の苗です。10月末に種を蒔

きました。例年は発芽して1センチぐらいで成長を止め、寒風に耐

え、雪を被って冬を越し、そして雪解けの春を迎えて、蔓を伸ばし元気に成長を始め、白や赤の花を咲かせ、いっぱいの実をつけてくれました。

ところが、今年は、早くも20センチ以上に育ち、蔓も伸びだしています。これでは、厳しい寒

風や雪の到来には耐えられないとプロの農家に指摘されました。

「やがて来る厳しい環境に耐えるには、十分な根張りをし、エネルギー

を体内に蓄え、時が来た時にパワーを全開する。ぬくぬく・もふもふの

苗では育たないと。」



人の成長と同じだなーと感じながら、きぬさやに<ごめんね>と声をかけています。

皆さんにとっても、厳しい冬の期間こそ来年の春に、元気に躍動するための充電の期間ですね。

自分に足りない栄養分を補充し、体力・気力をアップさせ、しっかり根を張り、蕾を大きく膨ら

ませ3学期を迎えられますよう、**良いお年をお迎えください。**

相談☎

① 吾妻中学校：0242-64-2022

② 子ども24時間ダイヤルSOS：0120-0-78310

③ 県教育センターダイヤルSOS：0120-453-141